

Karben, der 28.04.2024

An
Herr Stadtverordnetenvorsteher
Kai-Uwe Fischer

61184 Karben

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher Fischer, ich bitte sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung zu nehmen:

Prüfantrag: Einbürgerungsfeier in Karben

Der Magistrat der Stadt Karben wird beauftragt zu prüfen, ob in Karben regelmäßige Einbürgerungsfeier für Karbener*innen, die die deutsche Staatsangehörigkeit erworben haben, geschaffen werden können.

Begründung:

Menschen, die sich für die deutsche Staatsbürgerschaft entscheiden, haben unterschiedliche Biografien. Viele sind bereits hier geboren, andere sind aus den unterschiedlichsten Gründen erst später nach Deutschland gekommen. Um die deutsche Staatsangehörigkeit mit allen Pflichten und Vorzügen zu erhalten, mussten einige der neuen Staatsbürger*innen unter anderem die durchaus anspruchsvollen Einbürgerungstest und Sprachtests bestehen. Eines aber haben sie alle gemeinsam: Sie haben in unserer Stadt eine neue Heimat gefunden. Heimat ist dort, wo sie heute leben, wo sie sich zu Hause und geborgen fühlen, wo sie Freunde haben, wo ihre Kinder aufwachsen. Ohne zu vergessen, wo ihre ursprünglichen familiären Wurzeln liegen.

Für viele Menschen ist dies ein wichtiger und nicht immer leichter Schritt. Die Einbürgerung mit im Rahmen einer Feierstunde festlich zu feiern, ist eine Möglichkeit, den neuen Staatsbürgerinnen und Staatsbürgern unsere Wertschätzung und Anerkennung für diesen wichtigen Schritt zu zeigen. Und für viele der neuen Staatsbürger*innen ist dies ein endgültiges Ankommen in der neuen Heimat. Außerdem können sie in einem solchen Rahmen Kontakte knüpfen und sich austauschen.

Deshalb sollte die Einbürgerung und der damit verbundene Beginn eines neuen Lebensabschnittes würdig gefeiert werden. Leider ist dies in der Stadt Karben, wie in vielen anderen Städten auch, seitens der Kommunen nicht der Fall. So war es zumindest bei meiner Einbürgerung, als deutscher Staatsbürger, vor 5 Jahren der Fall. Andere Städte und Gemeinden veranstalten Einbürgerungsfeiern für ihre neuen Staatsbürger*innen und zelebrieren den Akt der Einbürgerung.¹²³⁴

Diese Feiern sind dann noch mit einigen Vorteilen verbunden:

¹ <https://www.zweibruecken.de/de/leben-in-zweibruecken/aktuelles/2024/einbuengerungsfeier-im-herzogssaal/>

² https://www.lokal-anzeiger-erkrath.de/stadtteile/alt-erkrath/einbuengerungsfeier-im-rathaus_aid-105862219

³ <https://www.hof.de/news/einbuengerungsfeier-der-stadt-hof>

⁴ <https://www.verlagshaus-jaumann.de/inhalt.loerrach-einbuengerungsfeier-im-rathaus.bfe8a74c-2892-49fb-888d-45d67c0eea13.html>

1. **Feiern des kulturellen Zusammenhalts:** Einbürgerungsfeiern symbolisieren die Integration von Menschen aus unterschiedlichen Kulturen in die deutsche Gesellschaft. Sie fördern das Zusammengehörigkeitsgefühl und zeigen, dass Vielfalt in der Gesellschaft geschätzt wird.
2. **Anerkennung und Wertschätzung:** Die Feiern bieten die Gelegenheit, den Menschen, die die deutsche Staatsangehörigkeit erhalten, Anerkennung und Wertschätzung entgegenzubringen. Diese öffentliche Anerkennung stärkt das Selbstwertgefühl und fördert das Zugehörigkeitsgefühl.
3. **Stärkung der lokalen Gemeinschaft:** Solche Einbürgerungsfeiern bringen Menschen aus verschiedenen Teilen der Stadt zusammen und fördern das Gemeinwohl. Sie bieten eine Plattform, um lokale Kultur, Werte und Traditionen zu teilen, was zu einer stärkeren und kohärenteren Gemeinschaft führen kann.
4. **Bedeutung für die Demokratie:** Einbürgerungsfeiern unterstreichen die Bedeutung von Staatsbürgerschaft und demokratischen Werten. Sie erinnern daran, dass die Zugehörigkeit zu einer Nation mit Rechten und Pflichten verbunden ist, und fördern so ein stärkeres Bewusstsein für staatsbürgerliche Verantwortung.
5. **Förderung interkultureller Begegnungen:** Einbürgerungsfeiern ermöglichen Begegnungen zwischen Menschen unterschiedlicher Herkunft, die zu mehr gegenseitigem Verständnis führen.

Aus diesen Gründen sollte die Etablierung von Einbürgerungsfeiern in der Stadt Karben zu mindestens geprüft werden.

Mit freundlichen Grüßen

Lindon Zena